



## Uni(e) ! Corps, Cœur, Esprit !

« Nous devons aller de l'avant : tous ensemble, chacun comme il est, mais toujours en regardant en avant ensemble, vers cette construction d'une civilisation de l'harmonie, de l'unité, où il n'y a pas de place pour cette mauvaise pandémie de la culture du rejet ». Pape François

Cette année, nous proposons de développer les 3 langages « Corps, Cœur, Esprit »

- en lien avec les jeux olympiques qui se préparent et le passage dans les territoires de la flamme olympique UGSEL
- en lien avec l'Église Catholique qui lance le programme « Holy Games » et l'équipe diocésaine du Finistère

Ce schéma de l'année liturgique ressemble à un stade. L'idée est de parcourir l'année scolaire à l'aune de cette année liturgique et en lien avec la thématique des JO et particulièrement de la course, qui dans cette perspective, sera le symbole du chemin de vie.

# NOËL !

## Tous supporteurs de l'Amour !

Pour ce temps de l'Avent et de Noël :

- Être cadeau les uns pour les autres : réfléchir aux dons et talents que l'on a reçus et les partager.
- Jésus, cadeau de Dieu pour tous les hommes : à Noël, Dieu se fait homme et avec Jésus, partage notre condition humaine. et nous fait le cadeau de son amour, sans conditions. Jésus, toute puissance d'amour, qui nous permet, en l'aimant, de mieux nous aimer et aimer les autres.
- Répandre l'Amour autour de soi : prendre conscience de mes besoins, des besoins des autres et y être attentif Apprendre à se supporter en acceptant les différences et en encourageant les autres.
- Noël, bénies soient toutes les familles ! Invités à répandre l'Amour autour de nous en participant au concours de crèche de Noël organisé par l'APEL et le pôle de l'Animation pastorale, et en proposant des animations lors des marchés de Noël.

Bénies  
soient  
toutes les  
familles !

Gloire  
à Dieu

AIMER

Paix à  
tous les  
hommes

PAIX

Accueillir  
JESUS

Prendre  
soin

# Activités et réflexions à choisir de réaliser lors d'un temps fort ou tout au long de l'Avent

Vous trouverez ci-dessous un certain nombre de propositions dont les ressources se trouvent sur [le padlet](#). Cette liste n'est pas exhaustive, elle se veut être une base de réflexion pour vous.

## - Un cadeau, être cadeau

- **Réflexion sur le cadeau** : A quelles occasions faisons-nous des cadeaux ? qu'est-ce que cela me procure quand j'en reçois un ? Est-ce que le cadeau est seulement un objet acheté ? Quel cadeau pouvons-nous faire différent d'un objet ? Jeu-test possible pour les plus grands, ou aussi réflexion proposée dans le carnet Nathanaël avec le thème des cadeaux.  
Pour aller plus loin, faire réfléchir les enfants sur ce qui leur ferait vraiment plaisir à Noël, qu'on ne peut pas acheter. Terminer la phrase « A Noël, ce qui me ferait vraiment plaisir, c'est... »
- **Découvrir que nous sommes des cadeaux les uns pour les autres : nous n'avons pas tous les mêmes dons et talents. Faire le parallèle avec les sportifs. Les talents et dons des personnes seront écrits sur des cadeaux à mettre autour de la crèche. Plusieurs portes d'entrée possibles pour cette réflexion :**  
Nos talents - Jeu des talents - Les qualités - Arbre des connaissances
- Chercher ensemble les cadeaux que l'on pourrait se faire avec ce qu'on est et les écrire sur des cadeaux à déposer près de la crèche et qui serviraient pour la célébration.

## - Réaliser une crèche de Noël commune :

- Raconter l'histoire de Noël
- Réaliser une crèche pour l'école, la classe : cf idée padlet, ressources APEL
- Sens de Noël : Echanger à partir de  
La phrase « Jésus, cadeau de Dieu pour les hommes »  
Le clip de Médiacrap et le chant « Jésus est là »  
Le conte de Noël, Jonathan à la crèche :  
....

## - Partager l'amitié et l'amour autour de moi

- Pourquoi partager ? réflexions à partir de « Qu'est-ce que je gagne à donner ? », l'histoire de Mei ...
- Encourager : Réaliser des guirlandes avec des paroles encourageantes, offrir le cadeau d'un geste, d'une parole, jeu de l'ange gardien, fabrication d'une cocotte, mettre des paroles d'encouragement à disposition près de la crèche...
- Prier pour la paix, pour les personnes dans l'école... Mettre une boîte près de la crèche où les personnes peuvent déposer des intentions de prière qui seront remises à la paroisse ou la communauté religieuse (action à convenir avec la paroisse ou communauté)
- Choisir une action de solidarité
- Chanter ensemble un chant de Noël
- Journée des talents
- Réaliser une grande chaîne de la paix
- ...

## - Célébrer Noël et tout l'amour qui aura été partagé durant les dernières semaines